

## ABSTRAK

Muthmainnah, A.F. 2019. *Pelanggaran Prinsip Kerja Sama Grice Pada Program TV Rumah Uya Di Trans 7*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Henri Fatkurochman, S.S., M.Pd. (2) Rofiatul Hima, S.S., M.Hum.

**Kata kunci:** pelanggaran prinsip kerja sama Grice, Rumah Uya

Pelanggaran prinsip kerja sama Grice merupakan pelanggaran terhadap suatu prinsip bertutur ketika berkomunikasi. Pelanggaran prinsip kerja sama tersebut sering terjadi pada kehidupan sehari-hari, bahkan pada sebuah program TV. Adapun salah satu program TV tersebut ialah program TV Rumah Uya di Trans 7 episode *Jebakan Agensi atau Mucikari, Cinta Ditolak Teror Bertindak, dan Fotografer Idola Berhati Mulia*.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimanakah pelanggaran prinsip kerja sama Grice pada Program TV Rumah Uya di Trans 7. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan pelanggaran prinsip kerja sama Grice pada Program TV Rumah Uya di Trans 7.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Sumber data ialah video Program TV Rumah Uya di Trans 7 yang diunduh dari *channel* YouTube Trans 7. Teknik pengumpulan data ialah simak bebas libat cakap dan teknik catat. Teknik penganalisisan data ialah teknik baca markah. Teknik pengujian kesahihan data ialah ketekunan pengamatan dan triangulasi dengan teori.

Hasil analisis data menunjukkan dalam dialog program TV Rumah Uya di Trans 7 pada tiga episode di atas ditemukan tiga puluh sembilan data tuturan yang melanggar prinsip kerja sama Grice. Pelanggaran tersebut terdiri dari pelanggaran maksim kuantitas, maksim kualitas, maksim relevansi, dan maksim cara. Namun, data yang paling banyak ditemukan ialah pelanggaran maksim kuantitas sejumlah tiga belas data tuturan. Sedangkan data yang paling sedikit ditemukan ialah pelanggaran maksim relevansi yaitu sejumlah empat data tuturan.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah terdapat empat pelanggaran prinsip kerja sama Grice dalam program TV Rumah Uya di Trans 7. Pelanggaran tersebut berupa pelanggaran maksim kuantitas, pelanggaran maksim kualitas, pelanggaran maksim relevansi, dan pelanggaran maksim cara yang juga disertai maksud tertentu di dalamnya.